

TEMA: LA GRANDEZA DE LO INSIGNIFICANTE.

ZACARIAS.4:10.

INTRODUCCIÓN:

»¿Pues quién ha despreciado el día de las pequeñeces? Estos siete se alegrarán cuando vean la plomada en la mano de Zorobabel; estos son los ojos del SEÑOR que recorren toda la tierra».

La expresión "la grandeza de lo insignificante" se refiere a la idea de que cosas o detalles aparentemente pequeños o sin importancia pueden tener un gran impacto o valor.

En esencia, implica reconocer la importancia de lo que a menudo se pasa por alto, ya sea en el ámbito de las emociones, las acciones cotidianas o incluso en la naturaleza.

Un acto de bondad, una palabra de aliento, o un pequeño detalle pueden tener un impacto significativo en la vida de alguien.

La acumulación de lo pequeño: Muchas cosas pequeñas, cuando se combinan, pueden crear algo grande. Por ejemplo, ahorrar pequeñas cantidades de dinero con regularidad puede llevar a una gran suma con el tiempo, o la práctica constante de un hábito puede llevar a la maestría.

Lo insignificante llega a ser mucho en las manos de Dios, Dios puede obrar por medio de lo insignificante.

Nunca menospreciemos las cosas pequeñas, Dios obra a través de ello.

LA GRANDEZA DE LO INSIGNIFICANTE. ZACARIAS.4:10.

»¿Pues quién ha despreciado el día de las pequeñeces? Estos siete se alegrarán cuando vean la plomada en la mano de Zorobabel; estos son los ojos del SEÑOR que recorren toda la tierra».

Este versículo, en el contexto de la visión del candelabro de oro y los olivos en Zacarías, enfatiza que no se debe menospreciar los inicios humildes de un proyecto, porque Dios se alegra de ver la obra comenzada.

El versículo también destaca la vigilancia constante de Dios, simbolizada por sus siete ojos que recorren la tierra.

¿Cuántas veces vemos en las Escrituras que los poderosos hechos de Dios vienen por cosas sencillas?

Como Moisés con su vara.

Exodos.14:21-22. Moisés extendió su mano sobre el mar, y el SEÑOR, por medio de un fuerte viento del este que sopló toda la noche, hizo que el mar se retirara, y cambió el mar en tierra seca. Así quedaron divididas las aguas.

Nos describe el momento en que Moisés extiende su mano sobre el mar y Dios hace que retroceda por un fuerte viento del este, creando un camino seco para que los israelitas escapen de los egipcios.

V.22. Los israelitas entraron por en medio del mar, en seco, y las aguas les eran como un muro a su derecha y a su izquierda.

Así también como Dios alimento a Elías a través de los cuervos.

I Reyes.17:4, 6. »Y beberás del arroyo, y he ordenado a los cuervos que te sustenten allí».

Describe cómo Dios provee para Elías durante una sequía, ordenando a los cuervos que le lleven comida al arroyo Querit, donde Elías se escondía. Este pasaje muestra la obediencia de Elías a la palabra de Dios y la provisión milagrosa del Señor en medio de circunstancias adversas.

V.6. Y los cuervos le traían pan y carne por la mañana, y pan y carne al atardecer, y bebía del arroyo.

Este pasaje muestra la provisión de Dios para aquellos que confían en Él, incluso en circunstancias extremas, y destaca como Dios tiene control sobre toda su creación, aun sobre los animales.

Un poco de aceite y harina proveyó comida durante muchos días para la viuda y Él profeta Elías.

I Reyes 17:14-15. »Porque así dice el SEÑOR, Dios de Israel: “No se acabará la harina en la tinaja ni se agotará el aceite en la vasija, hasta el día en que el SEÑOR mande lluvia sobre la superficie de la tierra”».

Describe una promesa de Dios, a través del profeta Elías, a una viuda en Sarepta. La promesa es que la harina y el aceite de la mujer no se agotarán durante la sequía, hasta que Dios envíe lluvia nuevamente.

V.15. Entonces ella fue e hizo conforme a la palabra de Elías, y ella, él y la casa de ella comieron por muchos días.

Relata la obediencia de una viuda en Sarepta a la petición del profeta Elías, quien le había pedido que preparara primero un pan para Él con la poca harina y aceite que le quedaba, antes de hacer uno para ella y su hijo.

Este acto de fe resultó en que la harina y el aceite no se agotaran, sosteniendo a la viuda, su hijo y Elías durante la sequía

V.16. La harina de la tinaja no se acabó ni se agotó el aceite de la vasija, conforme a la palabra que el SEÑOR había hablado por medio de Elías.

Describe un milagro de provisión Divina durante una gran sequía. La viuda de Sarepta, siguiendo la instrucción del profeta Elías, preparó una comida para Él con la poca harina y aceite que le quedaba. Como resultado, la harina y el aceite nunca se agotaron, demostrando la fidelidad de Dios al proveer para sus necesidades diarias.

Una pequeña sierva de Naamán, capitán de Siria, le trajo la vida, salvación y salud.

II Reyes 5:2-3. Los arameos, que habían salido en bandas, habían tomado cautiva a una muchacha muy joven de la tierra de Israel, y ella estaba al servicio de la mujer de Naamán.

Esta joven, a pesar de su condición de cautiva, demostró tener fe y esperanza, y eventualmente jugó un papel crucial en la curación de Naamán de la lepra.

V.3. Y ella dijo a su señora: «¡Ah, si mi señor estuviera con el profeta que está en Samaria! Él entonces lo curaría de su lepra».

Esta joven, a pesar de ser una esclava, muestra fe en el poder de Dios para sanar a través de Eliseo.

Él joven David armado solamente con una onda y cinco piedras, salvo al pueblo de Dios.

I Samuel.17:49-51. David metió la mano en su saco, sacó de él una piedra, la lanzó con la honda, e hirió al filisteo en la frente. La piedra se hundió en su frente y Goliat cayó a tierra sobre su rostro.

A pesar de la imponente figura de Goliat, un guerrero filisteo, David, un joven pastor, decide enfrentarlo confiando en el poder de Dios.

David utiliza una honda y una piedra como armas, demostrando que no se necesita fuerza bruta para vencer a un gigante, sino fe y confianza en Dios.

V.50. Así venció David al filisteo con una honda y una piedra, e hirió al filisteo y lo mató; pero no había espada en la mano de David.

Describe la victoria de David sobre el gigante filisteo Goliat. Específicamente, relata que David derrotó a Goliat lanzándole una piedra con una honda, hiriéndolo mortalmente y matándolo.

V.51. Entonces David corrió y se puso sobre el filisteo, tomó su espada, la sacó de la vaina y lo mató, cortándole la cabeza con ella. Cuando los filisteos vieron que su campeón estaba muerto, huyeron.

David no tuvo que usar ninguna armadura, ni las cinco piedras, solo fue una.

Una pequeña vasija de aceite provee para una viuda pobre y los suyos.

II Reyes.4:1-7. Y una mujer de las mujeres de los hijos de los profetas clamó a Eliseo, diciendo: «Su siervo, mi marido, ha muerto, y usted sabe que su siervo temía al SEÑOR; y ha venido el acreedor a tomar a mis dos hijos para esclavos suyos».

V.2. Y Eliseo le dijo: «¿Qué puedo hacer por ti? Dime qué tienes en casa». Y ella respondió: «Su sierva no tiene en casa más que una vasija de aceite».

V.3. Entonces Eliseo le dijo: «Ve, pide vasijas prestadas por todas partes de todos tus vecinos, vasijas vacías; no pidas pocas.

V.4. »Luego entra y cierra la puerta detrás de ti y de tus hijos y echa el aceite en todas estas vasijas, poniendo aparte las que estén llenas».

V.5. Y ella se fue de su lado, y cerró la puerta tras sí y de sus hijos; y ellos traían las vasijas y ella echaba el aceite.

V.6. Cuando las vasijas estuvieron llenas, ella dijo a un hijo suyo: «Tráeme otra vasija». Y él le dijo: «No hay más vasijas». Y cesó el aceite.

V.7. Entonces ella fue y se lo contó al hombre de Dios. Y él le dijo: «Ve, vende el aceite y paga tu deuda, y tú y tus hijos pueden vivir de lo que quede».

Nos relata la historia de una viuda de uno de los hijos de los profetas que, abrumada por deudas y a punto de perder a sus hijos, recibe ayuda milagrosa de Eliseo.

Eliseo le indica que junte vasijas vacías y vierta en ellas el aceite que tiene en casa, un milagro que le permite vender el aceite y pagar sus deudas, además de proveer para su familia.

Una abundancia de lluvia desciende de una nube que empezó como el tamaño de una mano.

I Reyes.18:44-45. Y sucedió que, a la séptima vez, él dijo: «Veo una nube tan pequeña como la mano de un hombre, que sube del mar».

Y Elías le dijo: «Sube, y dile a Acab: “Prepara tu carro y desciende, para que la fuerte lluvia no te detenga”».

V.45. Al poco tiempo, el cielo se oscureció con nubes y viento, y hubo gran lluvia. Y Acab montó en su carro y fue a Jezreel.

Nos describe cómo Él profeta Elías, después de una sequía, ve una pequeña nube en el horizonte y predice una gran lluvia. Esta nube, que parece insignificante al principio, es vista por Elías como una señal de que Dios está a punto de enviar una abundante lluvia sobre la tierra.

Cuatro miserables leprosos salvan una ciudad.

II Reyes.7:3-16. Había cuatro leprosos a la entrada de la puerta, y se dijeron el uno al otro: «¿Por qué estamos aquí sentados esperando la muerte?

V.4. »Si decimos: “Vamos a entrar en la ciudad”, como el hambre está en la ciudad, moriremos allí; y si nos sentamos aquí, también moriremos. Ahora pues, vayamos y pasemos al campamento de los arameos. Si nos perdonan la vida, viviremos; y si nos matan, pues moriremos».

V.5. Los leprosos se levantaron al anochecer para ir al campamento de los arameos, y cuando llegaron a las afueras del campamento de los arameos, resultó que no había nadie allí.

V.6. Porque el Señor había hecho que el ejército de los arameos oyera estruendo de carros y ruido de caballos, el estruendo de un gran ejército, de modo que se dijeron el uno al otro: «Ciertamente el rey de Israel ha tomado a sueldo contra nosotros a los reyes de

los hititas y a los reyes de los egipcios, para que vengan contra nosotros».

V.7. Por lo cual se levantaron y huyeron al anochecer, y abandonaron sus tiendas, sus caballos y sus asnos y el campamento tal como estaba, y huyeron para salvar sus vidas.

V.8. Cuando los leprosos llegaron a las afueras del campamento, entraron en una tienda y comieron y bebieron, y se llevaron de allí plata y oro y ropas, y fueron y lo escondieron; y volvieron y entraron en otra tienda y de allí también se llevaron botín, y fueron y lo escondieron.

V.9. Entonces se dijeron el uno al otro: «No estamos haciendo bien. Hoy es día de buenas nuevas, pero nosotros estamos callados; si esperamos hasta la luz de la mañana, nos vendrá castigo. Vamos pues, ahora, y entremos a dar la noticia a la casa del rey».

V.10. Así que fueron y llamaron a los porteros de la ciudad, y les informaron: «Fuimos al campamento de los arameos, y vimos que no había nadie allí, ni siquiera se oía voz de hombre; solamente los caballos atados, también los asnos atados y las tiendas intactas».

V.11. Los porteros de la puerta llamaron, y lo anunciaron dentro de la casa del rey.

V.12. Entonces el rey se levantó de noche y dijo a sus siervos: «Ahora les diré lo que los arameos nos han hecho. Saben que estamos hambrientos; por tanto, han salido del campamento para esconderse en el campo, diciendo: “Cuando salgan de la ciudad, los tomaremos vivos y entraremos en la ciudad”».

V.13. Entonces uno de sus siervos respondió: «Deja que algunos hombres tomen cinco de los caballos que quedan, de los que quedan en la ciudad. Porque en todo caso les sucederá como a toda la multitud de Israel que queda en la ciudad, (como a toda la multitud de Israel que ya ha perecido), vamos a enviarlos y veamos qué sucede».

V.14. Así que tomaron dos carros con caballos, y el rey los envió en pos del ejército de los arameos, diciendo: «Vayan y vean».

V.15. Los siguieron hasta el Jordán, y resultó que todo el camino estaba lleno de vestidos y objetos diferentes que los arameos habían arrojado en su prisa. Entonces los mensajeros volvieron e informaron al rey.

V.16. Y el pueblo salió y saqueó el campamento de los arameos. Entonces una medida de flor de harina se vendió a un siclo y dos medidas de cebada a un siclo, conforme a la palabra del SEÑOR.

Nos describe cómo cuatro leprosos descubren que el ejército arameo ha huido de Samaria, dejando atrás sus provisiones, y cómo comparten la noticia con la ciudad, salvándola de una hambruna inminente.

¿Quién puede imaginarse que Dios usaría a cuatro leprosos para salvar a su pueblo?

Dios tomo un cuerpo de carne y vino al mundo como bebe.

Filipenses.2:6-7. el cual, aunque existía en forma de Dios, no consideró el ser igual a Dios como algo a qué aferrarse,

V.7. sino que se despojó a Sí mismo tomando forma de siervo, haciéndose semejante a los hombres.

Nos describe la naturaleza Divina de Jesucristo y su decisión de humillarse a sí mismo. El versículo dice: "el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse". Esto significa que Jesús, siendo igual a Dios en esencia, no se aferró a esa igualdad como un derecho, sino que eligió la humildad y la obediencia.

Una estrella anuncia el nacimiento de Jesús.

Mateo.2:2, 9-10. «¿Dónde está el Rey de los judíos que ha nacido? Porque vimos Su estrella en el oriente y lo hemos venido a adorar».

Habían visto su estrella en el oriente y habían venido a adorarlo. La frase clave es "rey de los judíos", que indica la búsqueda de un nuevo Rey, por parte de estos sabios.

V.9. Despues de oír al rey, los sabios se fueron; y la estrella que habían visto en el oriente iba delante de ellos, hasta que llegó y se detuvo sobre el lugar donde estaba el Niño.

Describe cómo la estrella que guiaba a los sabios se detuvo sobre el lugar donde estaba Jesús,

V.10. Cuando vieron la estrella, se regocijaron mucho con gran alegría.

Este versículo resalta la revelación Divina a través de la estrella y la respuesta gozosa de los sabios al encontrar al niño Jesús.

Lamentablemente muchas veces menospreciamos a las personas por el lugar donde nacieron, donde viven o se criaron.

Juan.1:46. Y Natanael le dijo: «¿Puede algo bueno salir de Nazaret?». «Ven, y ve», le dijo* Felipe.

Este versículo destaca la incredulidad inicial de Natanael sobre la posibilidad de que Jesús, siendo de Nazaret, pudiera ser Él Mesías, y el posterior encuentro que cambia su perspectiva.

Así como se vestía Juan el bautista.

Marcos.1:6. Juan estaba vestido de pelo de camello, tenía un cinto de cuero a la cintura, y comía langostas y miel silvestre.

Se describe la vestimenta y dieta de Juan el Bautista, Esta descripción enfatiza su estilo de vida y su papel como precursor de Jesús.

¿Quién quisiera contratar a Juan el Bautista como predicar de la congregación donde Usted es miembro?

Pero recordemos las hermosas palabras que Jesús pronuncio sobre Juan el Bautista.

Mateo.11:11. »En verdad les digo que entre los nacidos de mujer no se ha levantado nadie mayor que Juan el Bautista; sin embargo, el más pequeño en el reino de los cielos es mayor que él.

Esto significa que Juan, a pesar de su grandeza como profeta y precursor de Jesús, no experimentó la plenitud del reino de Dios como lo experimentarán aquellos que nacen de nuevo en Cristo.

Cinco panes y dos peces alimentan a una multitud.

Juan.6:5, 7, 9, 12-13. Cuando Jesús alzó los ojos y vio que una gran multitud venía hacia Él, dijo* a Felipe: «¿Dónde compraremos pan para que coman estos?».

El versículo sirve como introducción a la alimentación de los cinco mil, un milagro donde Jesús multiplica cinco panes y dos peces para alimentar a una multitud de miles.

V.7. Felipe le respondió: «Doscientos denarios de pan no les bastarán para que cada uno reciba un pedazo».

V.9. «Aquí hay un muchacho que tiene cinco panes de cebada y dos pescados; pero ¿qué es esto para tantos?».

V.12. Cuando se saciaron, dijo* a Sus discípulos: «Recojan los pedazos que sobran, para que no se pierda nada».

Este versículo, dentro del contexto del relato de la alimentación de los cinco mil, enfatiza la abundancia y la provisión de Dios, así como la importancia de no desperdiciar sus bendiciones.

V.13. Ellos los recogieron, y llenaron doce cestas con los pedazos de los cinco panes de cebada que sobraron a los que habían comido.

Nos describe la conclusión del milagro de la multiplicación de los panes y los peces. Después de que Jesús alimentó a una multitud de más de 5,000 personas con cinco panes y dos peces, se recogieron los sobrantes y se llenaron doce cestas con los pedazos. Este evento muestra la abundancia que resulta de la provisión de Jesús

Hombres sin letras hablan con denuedo la palabra de Dios.

Hechos.4:13. Al ver la confianza de Pedro y de Juan, y dándose cuenta de que eran hombres sin letras y sin preparación, se maravillaban, y reconocían que ellos habían estado con Jesús.

Los guías religiosos se sorprendieron al notar que estos hombres, aunque sin estudios formales, hablaban con tanta autoridad y reconocieron que habían estado con Jesús.

De lo insignificante, lo necio del mundo escogió Dios para avergonzar a los sabios.

I Corintios.1:27-28. Sino que Dios ha escogido lo necio del mundo para avergonzar a los sabios; y Dios ha escogido lo débil del mundo para avergonzar a lo que es fuerte.

En esencia, el versículo enfatiza que Dios a menudo elige a aquellos que son considerados insignificantes o débiles por la sociedad para realizar su obra, demostrando que su poder no depende de la sabiduría o fuerza humana.

V.28. También Dios ha escogido lo vil y despreciado del mundo: lo que no es, para anular lo que es,

Nos explica que Dios elige a los que el mundo considera débiles, despreciables y sin importancia, para avergonzar a los que se creen poderosos y sabios. De esta manera, Dios demuestra que la verdadera sabiduría y poder vienen de Él, no de las apariencias o logros humanos.

La palabra griega para "vil" se traduce como "apechthos" (ἀπεχθός), que significa despreciable, detestable o aborrecible. También puede referirse a algo que es considerado indigno o de bajo valor. Esta palabra se usa para describir cosas o personas que son consideradas moralmente malas o que causan repugnancia.

¿Cuántas personas no hacen nada para Dios porque no pueden hacer cosas grandes?

Queridos hermanos ¿Que hay en tu mano? lo que tienes utilízalo para Dios y hazlo con diligencia.

Él que es fiel en lo poco es Él hombre que agrada a Dios y al que Dios va a galardonar con mucho.

Mateo.25:21, 23. »Su señor le dijo: “Bien, siervo bueno y fiel; en lo poco fuiste fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor”.

V.23. »Su señor le dijo: “Bien, siervo bueno y fiel; en lo poco fuiste fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor”.

Esto implica que Él siervo que fue fiel con lo poco que se le dio, será recompensado con más responsabilidades y gozo en el reino de Dios.

Ser fiel "en lo poco" significa demostrar responsabilidad y compromiso en tareas o responsabilidades consideradas pequeñas, lo que es un indicativo de la fidelidad que se tendrá en asuntos más importantes.

Lucas.16:10. »El que es fiel en lo muy poco, es fiel también en lo mucho; y el que es injusto en lo muy poco, también es injusto en lo mucho.

Básicamente, si eres confiable y fiel en lo que consideras poco, también serás confiable y fiel en lo que se considera mucho.

La enseñanza de Jesús en este versículo, parte de la parábola del mayordomo infiel, enfatiza la importancia de la administración responsable y la fidelidad en todos los aspectos de la vida, tanto materiales como espirituales.

CONCLUSIÓN:

Dios no nos va a pedir más de lo que no podemos hacer.

Dios siempre a hecho cosas grandes con cosas muy pequeñas y significativas.

Es el poder de Dios que actúa para hacer su obra siempre.

Efesios.3:20. Y a Aquel que es poderoso para hacer todo mucho más abundantemente de lo que pedimos o entendemos, según el poder que obra en nosotros,

Dios puede hacer grandes cosas, a través de cosas insignificantes, porque el poder es de Dios, no del hombre.

Es Dios quien gobierna y mueve todas las cosas para su propósito, no importa que tan difícil e imposibles las veamos nosotros.

No hay nada imposible para Dios.

Lucas.1:37. »Porque ninguna cosa será imposible para Dios».

En esencia, este versículo afirma que Dios tiene poder absoluto y que no hay límites para lo que Él puede hacer. Es una declaración de la omnipotencia de Dios.

Hagamos el trabajo que tenemos que hacer.

MARIO JAVIER MORENO CHÁVEZ.

VILLA REVOLUCIÓN, SECTOR: “A”.

ANDEN: 7, CASA: 1525-26.

MANAGUA- NICARAGUA.

FECHA: 3-7-2011.

www.compralaverdadynolavendas.com